

core plusieurs dénominations formées d'Isis, telles que Pariset, Esy, Iseron et Iseaux. Voici une inscription découverte à Pariset près de la *Tour-sans-Venin*.

ISIDI. MATRI.
SEX. CLAUDIVS. VALERIANVS.
ARAM.
CVM. SVIS. ORNAMENTIS.
VT. VOVERAT.
D. D.

On peut admettre, sans trop de complaisance, que le bourg de Pariset, dont l'ancien nom était Parisiacum, est composé des mots *par-isis*, qui, dit-on, signifient *adorateur d'Isis*, étymologie synonymique de celle de Paris, adoptée par quelques savants, et repoussée par d'autres. L'Isère, *Isara*, paraît aussi tenir son nom de la divinité égyptienne, révérée par les nautonniers, spécialité qui explique quelques inscriptions trouvées à Paris et le vaisseau qui figure dans les armoires de cette ville.

M. Pilot reproduit une autre inscription découverte à Grenoble, de laquelle on peut induire qu'Isis était particulièrement adorée sur les bords de l'Isère, et que cette divinité a pu donner son nom à cette rivière :

ÆSCVLAPIO.
SACRVM.
M. CÆCVS
ISIDIS. ÆDI....

Ainsi donc, s'il est démontré que le culte d'Isis, sans aucun doute apporté par les Romains dans la Gaule, était particulièrement répandu dans nos provinces, pourquoi ne pas